

Presse Nationale

> Politique



Francophonie/ Préparatif des 50 ans : La secrétaire générale de la Commission nationale chez Amadou Soumahoro

Le président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, Amadou Soumahoro, a reçu en audience, hier la secrétaire générale de la Commission nationale de la Francophonie, Mouminatou Barry Diaby. « En 2020, nous organisons le cinquantenaire de la Francophonie. Nous sommes venus rencontrer le président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie pour savoir comment ensemble nous pourrions organiser cet événement, à l'image de notre importante organisation », a dit la secrétaire générale de la Commission nationale de la Francophonie, structure opérationnelle de la Francophonie en Côte d'Ivoire.



Processus électoral : L'Allemagne échange avec la CEI

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiart, a eu une séance de travail, le lundi 25 novembre 2019, au siège de l'Institution à Abidjan II-Plateaux, avec Son excellence M. Michael Grau, ambassadeur de l'Allemagne en Côte d'Ivoire. Au cours des échanges, le diplomate allemand a confié à la presse que les deux parties ont évoqué deux sujets majeurs à savoir la sensibilisation des populations aux questions électorales et la contribution des partenaires internationaux de la Côte d'Ivoire, notamment l'Allemagne, à la réussite du processus électoral.



Visite d'Etat dans le Hambol : Le ministre Sidiki Diakité rassuré d'une mobilisation exceptionnelle

Le ministre de l'Administration du territoire et de la décentralisation, Sidiki Diakité, a effectué, le vendredi 22 novembre 2019, la dernière mission relative à l'évaluation des travaux d'achèvement, en vue de la visite d'État du président de la République dans la région du Hambol, prévue du 27 au 30 novembre prochain. À Katiola, l'émissaire du gouvernement s'est réjoui, au cours de la réunion tenue dans la salle Nielbien Alphonse, de la mobilisation des populations, pour l'accueil du chef de l'exécutif. Il l'a fait savoir devant le ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Ally Coulibaly, par ailleurs fils de la région ; le corps préfectoral et les cadres du département de Katiola.

> Economie



Affaire labellisation de l'Attiké : La mise au point du ministère du Commerce

Il nous est revenu qu'une cérémonie privée de remise de prix a été organisée à l'occasion de la 5ème édition du SARA. Il s'agit de la 2ème édition du prix Pierre Castel, au cours de laquelle une récompense a été remise à une participante au concours, au titre du Burkina Faso. Ce prix concernerait de « l'attiké labellisé » par le récipiendaire au profit du Burkina Faso. C'est le lieu de préciser que le projet de la lauréate est relatif à la production quantitative d'attiké, pour promouvoir les PME du secteur agro-alimentaire. Il ne s'agit pas d'une labellisation. En effet, la labellisation est le processus d'attribution d'un label de qualité à un produit, et le label est l'étiquette ou la marque spéciale apposée sur un produit destiné à la vente, pour en certifier l'origine, la qualité et les conditions de fabrication, en conformité avec des normes préétablies.



Labellisation de l'attiké : Réaction du ministère du Commerce et de l'Industrie

L'appellation « Attiké » a fait l'objet d'un dépôt auprès de l'Organisation africaine de la propriété intellectuelle (OAPI) sous la forme d'une Indication géographique protégée (IGP). La cérémonie de reconnaissance de cette IGP a eu lieu le samedi 23 novembre 2019, en marge de la 5e édition du Salon

international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA) en ma présence, en celle du DG de l'OAPI et en celle du représentant de l'Agence française de développement (AFD). Cette appellation ne peut être associée à un autre pays au risque de créer une confusion dommageable pour la Côte d'Ivoire. Nous élevons une vive protestation contre l'utilisation de ce nom lors d'une cérémonie de récompense sans l'accord préalable des autorités ivoiriennes compétentes et celles de l'OAPI. Les autorités du Burkina Faso ont été saisies et ont démenti toute labellisation de ce produit.



SARA 2019/ Alassane Ouattara : « Ce rendez-vous montre le bond exceptionnel que nous avons fait ces dernières années »

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a exprimé son satisfécit quant à l'organisation et l'affluence de l'édition 2019 du Salon international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA). Le Chef de l'Etat a félicité, le ministre en charge de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani et son collègue Moussa Dosso, chargé des Ressources animales et Halieutique qui sont les principaux responsables de ce salon. Selon le Président Alassane Ouattara, le SARA est un moment important pour la Côte d'Ivoire car cela montre les bonds exceptionnels tant sur le plan quantitatif que qualitatif que le pays a effectué au cours de ces dernières années.



Salon international du café, cacao, cajou : San Francisco accueille la 3e édition

"Investir dans la transformation agricole en Côte d'Ivoire et en Afrique", c'est le thème autour duquel se tiendra du 19 au 21 janvier 2020 à San Francisco (Etats-Unis), la 3e édition du Salon international du café, du cacao et de la noix cajou (SICA). L'annonce a été faite par Bertrand Diby Akon, commissaire général dudit Salon, le 25 novembre à l'occasion de la 5e édition du SARA. Objectif de ce rendez-vous: renforcer la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et les Etats-Unis d'Amérique en matière de transformation industrielle de café, cacao et de l'anacarde; faire connaître aux acteurs économique mondiaux les opportunités qui leur sont offerte dans ce secteur.



Promotion de la riziculture : La Côte d'Ivoire primée à l'international

Le Centre du riz pour l'Afrique basé en Côte d'Ivoire vient de recevoir le prix Al-Sumait dans le domaine de la sécurité alimentaire et en reconnaissance de son travail exemplaire dans le développement de l'agriculture sur le continent africain. Y compris sa production de nouvelles variétés de riz enrichies en vitamine A, à haut rendement et résistantes au climat, et pour avoir pris la tête de l'organisation panafricaine pour la recherche sur le riz. Laquelle s'engage à améliorer les moyens de subsistance en Afrique, grâce à la science et à des partenariats efficaces ayant pour objectif d'améliorer l'économie du riz en Afrique.



Intégration économique, attractivité du marché de l'UEMOA La Côte d'Ivoire a mis en œuvre 80% des réformes attendues

L'édition 2019 de la revue annuelle des réformes, politiques, projets et programmes communautaires de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA) en Côte d'Ivoire s'est tenue, lundi 25 novembre 2019, à Abidjan-Plateau en présence du ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly. Il a noté que la revue a permis d'enregistrer des progrès notables dans la mise en œuvre des textes et projets communautaires en Côte d'Ivoire. «En effet, les résultats de la revue 2019 qui feront l'objet d'échanges entre la Commission et la partie ivoirienne indiquent un taux moyen de mise en œuvre des réformes de 80 % contre 69 % en 2018, soit un accroissement de 11 points de pourcentage et un taux d'exécution physique des projets et programmes passant de 61 % en 2018 à 66 % en 2019, avec un indice de performance de 49 % en 2019», a souligné le ministre.



SARA 2019 : Alassane Ouattara a remis 54 tracteurs aux agriculteurs, hier

Ouvert le vendredi 22 novembre 2019, en présence du Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan, le Salon international de l'agriculture et des ressources animales (SARA) 2019 a accueilli, hier lundi 25 novembre, le Président de la République, Alassane Ouattara, qui avait remis 54 tracteurs agricoles neufs, y compris leurs équipements complémentaires à l'activité agricole, à plusieurs planteurs, dans le cadre d'une visite du Salon.

➤ Société

Université virtuelle de Côte d'Ivoire : la première promotion de licence fait sa sortie



L'Université virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI), créée le 09 décembre 2015, dans le droit fil de la vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara, de favoriser l'accès à l'enseignement supérieur aux jeunes ivoiriens, organise la sortie de sa première promotion de Licence, le 28 novembre 2019 à son siège à Abidjan-Deux Plateaux. Cette cérémonie sera l'occasion pour l'UVCI de présenter son modèle pédagogique innovant fondé essentiellement sur le numérique. La sortie de la promotion s'inscrit dans la semaine du numérique éducatif qui inclut l'Open Access Week 2019 et la journée internationale de l'étudiant. L'invité d'honneur de cette cérémonie est l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Gilles Huberson.



Célébration de la Journée mondiale des toilettes à Bodo (N'Douci)

La Journée mondiale des toilettes sera célébrée, ce mardi 26 novembre 2019, à 9 heures, à Bodo, sous-préfecture de N'Douci. Cette activité, organisée par le gouvernement ivoirien, à travers le ministère de l'Assainissement et de la Salubrité, en collaboration avec l'UNICEF, a pour thème : «Ne laisser personne de côté».



Violences conjugales 70% de femmes victimes

Hier, lundi 25 novembre 2019, le monde entier a célébré la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes. Initiée par l'Organisation des Nations unies, cette journée vise à promouvoir les actions qui militent en faveur de l'éradication des violences faites aux femmes. En Côte d'Ivoire, les statistiques sur les violences faites aux femmes et aux jeunes filles indique entre 60 à 70% de femmes sont violées en Côte d'Ivoire. Ce sont entre autres, les violences conjugales, les mariages précoces et forcés, les viols, les harcèlements sexuels, les mutilations génitales féminines.



Mise en œuvre du PSGOUV : D'importants financements octroyés à 19 500 jeunes, mercredi prochain

Les premiers bénéficiaires du projet «Agir pour les jeunes» recevront leurs chèques le 27 novembre 2019. C'est le Premier Ministre, ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Amadou Gon Coulibaly, lui-même, qui traduira en actes cette promesse aux premiers bénéficiaires, à l'occasion de la visite d'État du Président Alassane Ouattara dans la région du Hambol, du 27 au 30 novembre 2019. Ce sont 500 hommes et femmes qui recevront des mains du Premier ministre, le financement promis par l'État dans le cadre du Programme social du gouvernement (PsGouv) 2019-2020. Les heureux récipiendaires se verront remettre des chèques qui leur permettront de réaliser leurs projets. Au total, ce sont 256 410 000 FCFA qui seront octroyés pour cette première vague.

A l'International

> Economie



En Côte d'Ivoire, un exemple de transition agroécologique appliquée au cacao

Cette année, le Salon de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA) se focalise sur la transition agroécologique. Transformer les habitudes agricoles pour une meilleure efficacité et plus respectueuse de l'environnement.

Vu sur le Net

> Politique



Katiola : visite de Ouattara dans le Hambol, tout est fin prêt confirment Sidiki Diakité et Ally Coulibaly

A quelques jours de la visite d'État du Président de la République, Alassane Ouattara, les deux émissaires du gouvernement sont venus de nouveau faire la deuxième visite des chantiers dans les trois départements de la région. A l'issue de cette visite, le président du comité d'organisation des visites d'État, le ministre Sidiki Diakité, a félicité les populations, les élus et cadres pour la grande mobilisation dont ils font preuve depuis l'annonce de cette visite. Convaincu qu'il n'y a plus de problème, il a avoué que le Hambol est mobilisé et prêt à recevoir le Président de la République, Alassane Ouattara.

> Economie



SARA 2019 : le ministre Souleymane Diarrassouba procède au lancement officiel de la labellisation des produits locaux ivoiriens

Le ministre du Commerce et de l'Industrie a procédé au lancement officiel de la reconnaissance des produits pilotes de la Côte d'Ivoire en Indications géographiques protégées (IGP), au 2e jour du Salon international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA), le samedi 23 novembre 2019 à Port-Bouët. A l'occasion, il a rappelé la nécessité de protéger les produits issus du label ivoirien. La démarche du ministre Souleymane Diarrassouba arrive comme une opération salvatrice de plusieurs autres produits ivoiriens de renommée internationale. (Source : Ministère)

> Société



Baptême de la 42e promotion de la Police/Diomané Vagondo : « Je réitère mon engagement à œuvrer pour l'amélioration de vos conditions de vie »

Ils sont 1 972 fonctionnaires de police qui ont reçu ce lundi 25 novembre 2019, leurs épaulettes après une formation de deux ans, à l'Ecole nationale de police (ENP). Il s'agit de 1 379 sous-officiers de police dont 152 femmes et 593 officiers dont 107 femmes. A cette occasion, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, Diomané Vagondo, s'est engagé à soutenir les policiers. « Je réitère mon engagement à œuvrer pour l'amélioration de vos conditions de vie », a rassuré le premier responsable de la sécurité. Avant d'ajouter : « Cependant, vous devez agir avec professionnalisme tout en prenant soins de garder les enseignements de vos formateurs ». La cérémonie a été parrainée par le ministre de l'Administration du territoire, Sidiki Diakité.



Célébration de la 29ème édition des 16 jours d'activisme contre les violences à l'égard des femmes et des filles : le gouvernement témoigne sa ferme volonté d'intensifier la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants

A l'occasion de la célébration de la 29ème édition des 16 jours d'activisme (du 25 novembre au 10 décembre) contre les violences à l'égard des femmes et des filles, la ministre de la femme, de la famille et de l'enfant, Ramata Ly-Bakayoko a, dans une déclaration, au nom du gouvernement, témoigné sa ferme volonté d'intensifier la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants. Le thème national retenu cette année est : « Violences sexuelles sur les enfants : mobilisons-nous pour la tolérance Zéro ». (Source : Ministère)



Projets "Agir pour les jeunes" : 500 hommes et femmes reçoivent des chèques d'un montant total de 256 410 000 FCFA

500 hommes et femmes recevront, mercredi 27 novembre 2019, des mains du Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, des chèques pour le financement de leurs projets respectifs, tel que promis par le gouvernement ivoirien dans le cadre du Programme social du gouvernement (PS-Gouv 2019-2020). C'est une enveloppe d'un montant total de plus de 256,4 millions FCFA qui sera octroyée à cette première vague de personnes sur un total de 19 500 bénéficiaires. Il s'agit de l'opération "Agir pour les jeunes" lancée le 2 septembre 2019.

Agence de Presse

> Politique



184 localités électrifiées de 2011 à 2019 dans le département de Dabakala

Au total 184 localités ont été électrifiées de 2011 à 2019 dans le département de Dabakala sous la gouvernance du Président Alassane Ouattara, a révélé le président du conseil régional du Hambol, Konaté Ibrahim Khalil lors d'une rencontre d'échange avec des jeunes à Bamarrasso. "Avant 2011, il n'y avait que 13 villages électrifiés sur 215 dans le département de Dabakala", a fait Konaté Ibrahim Khalil, exhortant les populations à réserver un accueil chaleureux au Chef de l'Etat, lors de la visite d'Etat du 29 novembre à Dabakala.

> Economie

Le Vice-Président appelle au renforcement de la collaboration entre les services de conseil agricole et le secteur privé



Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, a appelé lundi, au renforcement de la collaboration entre les services de vulgarisation et de conseil agricole et le secteur privé. C'était à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de la quatrième Semaine africaine de vulgarisation agricole (SAVA), qui s'est tenue à Abidjan en présence du ministre de la Promotion de la Riziculture, Gaoussou Touré, du ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, et de son homologue équato-guinéen, Nicolas Houtondji Akapo.



La Côte d'Ivoire, le pôle de recherche des recettes de Nestlé en Afrique

La Côte d'Ivoire, première puissance économique de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) s'impose comme un hub agro-industriel régional. Le pays, qui regorge d'un potentiel agricole énorme, abrite le centre de recherche et développement de Nestlé, centre unique en son genre sur le continent, pour le géant agro-alimentaire. A Abidjan, Nestlé utilise ce centre de recherche, pour développer de nouvelles recettes de produits susceptibles d'être lancés aux quatre coins du monde.

> Société



La vaccination des filles contre le HPV introduite dans le PEV de routine lancée à Abidjan

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé a procédé ce lundi, à Abidjan, au lancement officiel de la vaccination des filles âgées de neuf ans, scolarisées ou non, contre le Virus du papillome humain (HPV) en l'introduisant dans le programme élargi de vaccination (PEV) pour l'élimination du cancer du col de l'utérus. Le ministre a précisé que "ce vaccin n'empêche pas d'avoir des enfants, encore moins, ne rend pas malade". Selon lui, le choix de cette cible des filles de neuf ans n'est pas fortuit. "C'est pour protéger ces filles dès leur bas âge contre cette maladie afin qu'elles puissent grandir en toute confiance et soient épanouies", a-t-il ajouté.



Un surpresseur annoncé à Anoumabo pour alimenter le château d'eau de Kongotti

Pour faire face à la pénurie d'eau, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba a prévu installer dans le village d'Anoumabo (département de Daoukro) un surpresseur qui pourra refouler l'eau jusqu'au château d'eau de Kongotti sur une distance de 10 kilomètres. Selon le directeur régional de l'hydraulique, Kouadio Dominique, il faut résoudre le problème d'acheminement de cette eau dans le château d'eau situé un peu plus en hauteur. D'où l'installation d'un surpresseur. L'alimentation en eau potable à Daoukro est opérée à partir du fleuve Comoé. Il y a également sept forages.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.